

CYCLING UTRECHT (LIEUX ET MONUMENTS 7)

RÉALISATEUR

Pierre Hébert

ANNÉE

2015

CATÉGORIE

Animation

Installation

SÉRIE

Places and Monuments



DESCRIPTION

La vidéo présente une simulation de l'installation de 58 min 28 s.

Il s'agit d'une installation vidéo à deux écrans juxtaposés sur lesquels jouent deux boucles de longueurs inégales (13:50 à gauche et 11:43 à droite). Les deux boucles sont donc en constant décalage et des relations toujours nouvelles se créent entre les deux composantes visuelles et sonores de cette œuvre sans début ni fin. Au cours d'une durée qui dépasse largement le temps de visionnement tolérable pour un visiteur, une exploration de toutes les relations possibles entre les deux boucles a progressivement lieu. Les images ont été tournées le 11 novembre 2014 à Utrecht dans des lieux situés le long du trajet que suivra le Tour de France. Chacune des boucles comprends 4 segments longs et trois plus courts qui servent de transition. Trois des segments principaux ont été tournés selon deux cadrages juxtaposés gauche droite. Au hasard des décalages progressifs de la projection, il y a régulièrement des moments où les cadres correspondant apparaissent ensemble sur les deux écrans et forment temporairement un large panorama. Comme ces segments couplés sont placés dans un ordre différent sur chacune des deux boucles, ce n'est qu'alternativement qu'il peuvent apparaître ensemble et faire panorama. Il se produit ainsi un jeu de correspondance et d'échos selon le déroulement décalé des deux boucles. Étant donné le décalage de longueur entre les deux boucles, il faudrait 7.5 jours pour que les boucles reviennent à leur état initial.

Cette installation est le no 7 dans la série *Lieux et monuments*. Comme dans tous les autres opus de cette série, les images réelles ont fait l'objet de manipulation numérique visant à leur donner une plus grande densité temporelle et spatiale, et des insertions d'animation servent à créer des points d'intensité qui dirigent le regard. Dans ce cas-ci, les insertions d'images du Tour de France se disputent le pôle monumental avec un certain nombre de statues qui se trouvent le long du trajet de la course et sont mis en tension avec l'usage quotidien habituel de la bicyclette très important dans cette ville.

INFORMATIONS COMPLÉMENTAIRES

Besoins techniques pour la présentation comme installation vidéo :

- Deux écrans plats (pas d'exigence quant à la grandeur) placés côte à côte avec un petit espace entre les deux.
- Chaque écran a sa propre trame sonore. Elles peuvent être diffusées de différentes façons selon les possibilités du lieu d'exposition, par les haut-parleurs des écrans, ou par deux systèmes de son externes connectés à chaque écran (idéal), ou par des écouteurs en mixant les deux sources sonores pour les réduire à un seul signal stéréo.

SITE WEB

<http://pierrehebert.com/fr/art-visuel/installations/cycling-utrecht-lieux-et-monuments-7/>

MOTS CLÉS

Cyclisme, Hollande, ville, vie quotidienne

THÈMES

Art et culture

